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令和４年２月１８日（金） 

保護者の皆様、地域の皆様 

港区立赤羽幼稚園 

園長 宮﨑 直人 

 

幼稚園評価アンケートの集計結果及び改善の方向性について 

 

日頃より本園の教育活動にご理解、ご協力をいただきまして、誠にありがとうございます。また、

保護者の皆様には、１２月中に行いました「幼稚園評価アンケート」にご協力いただきましてあり

がとうございました。 

アンケートの集計結果と自由意見、１月３１日に実施した評議員会において評議員の皆様からい

ただいたご意見を基に、赤羽幼稚園の今後の取組についてまとめましたので、ご報告いたします。 

 

【保護者による「幼稚園評価アンケート」集計結果の概要】 

 

 

 

全２１項目中、 

○肯定的な評価（Ａ評価・Ｂ評価）が９５％以上の項目…２１項目 

○Ｅ評価（分からない）があった項目…２項目 

 

【結果の詳細と今後の方針について】 

Ⅰ 幼稚園運営について 

（１） （２） （３） 

幼稚園は、経営計画、経営方針を分
かりやすく伝えている。 

園だより、学級便りなどの各種便
り、ホームページなどの情報で教
育の内容や幼児の様子を分かり
やすく伝えている。 

電話をかけたときや幼稚園を訪
問した際の教職員の対応が丁寧
である。 

   

（４） （５） （６） 
教職員は、ＰＴＡや地域の活動に
協力的である。 

幼稚園は、ＰＴＡ活動や保護者の
活動の場を大切にしている。 

幼稚園は、保護者や地域の協力を
得て幼児が感動する体験を積み
重ねている。 

   

評価基準 Ａ･･･達成している  Ｂ･･･概ね達成している  Ｃ･･･あまり達成していない 

Ｄ･･･達成していない Ｅ･･･分からない 

A 74％ 

B 26％ 

B 6％ 

A 94％ 

A 100％ 

A 97％ A 89％ 

A 100％ 

B 3％ B 11％ 
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（７） （８）  
赤羽小学校の児童との交流や施設
の活用を積極的に進めている。 

子育て支援のための未就園児の
活動に積極的に取り組んでいる。 

 

  

 

 

・項目（１）は、Ｂ評価が２５％でした。 

・項目（２）（３）（４）（５）（６）（７）で、９０％を超える方からＡ評価をいただきました。 

 

・項目（８）で、Ｅ評価の方が１名いらっしゃいました。 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

Ⅱ 教育内容・指導について 

（９） （10） （11） 
幼児が自分から人や物などの環境
に関わり、様々な体験を通して学ぶ
「遊び」を大切にした教育を推進し
ている。 

幼児の人権を尊重し、一人ひとり
の思いを大切にした学級づくり
をしている。 

園庭、ピロティ、裏庭、併設小学
校の校庭・体育館などの環境を活
用し、十分に体を動かす活動を行
っている。 

   

 

  

A 94％ 

B 6％ 

A 86％ 

B 11％ 
E 3％ 

E 3％ 

A 86％ 

B 11％ 

A 86％ 

B 14％ 

A 91％ 

B 9％ 

○幼稚園の経営計画、経営方針に関する項目（１）は、Ｂ評価の割合が高く、分かりやすく伝

えるという点において工夫の必要があると考えます。学期ごとの保護者会で改めて方針を確

認したり、キーワードで伝えたりするなど、より皆様にご理解いただける方法でお伝えでき

るようにしていきます。 

○情報発信に関する項目（２）は、前年度に引き続き、力を入れて取り組んだところでした。

引き続き、タイムリーで分かりやすい情報発信に努めていきます。 

○小中学生との交流や施設活用に関する項目（７）では、今年度は実際に実施できた内容も多

く、前年度比で大幅に改善しました。感染症の状況や教育活動に応じて、機会を捉えた連携、

交流を継続して進めていきます。 

○子育て支援に関する項目（８）では、Ｅ評価をいただきました。ひよこっこの取組や就園を

検討している方への園紹介の工夫など、ＩＣＴを活用し、次年度も積極的に情報発信してい

きます。 
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（12） （13） （14） 
集団生活におけるきまりや道徳性
の芽生えを身に付ける教育を推進
している。 

幼児が生き物や植物等の自然と
関わる活動を充実させている。 

小学校への就学を見通した教育
内容として、聞くこと、話すこと、
友達との関わり等を大切にした
教育をしている。 

   

（15） （16） （17） 
異年齢の育ち合いや関わり合いを
大切にした教育を進めている。 

様々な行事の中で、幼児が楽しん
で活動する姿やその成長が感じ
られる。 

園内研究・研修を実施し、その成
果を保育の充実に反映している。 

   

・項目（１１）（１３）（１５）（１６）（１７）（２０）で、９０％を超える方からＡ評価をいただ

きました。 

・項目（１４）は、Ｂ評価が２３％でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

A 80％ 

B 20％ 

A 97％ A 77％ 

B 23％ 

A 91％ 

B 9％ 

A 97％ 

B 3％ 

B 3％ 

A 91％ 

B 9％ 

○概ね、高い評価をいただきました。 

○きまりや道徳性を身につけること（１２）や、就学を見通した教育（１４）については、幼

稚園教育において、就学前に育てたい大切な内容です。今後も、話すこと、聞くこと、挨拶

や姿勢、状況に応じた態度などが、園生活の中で身についていくように指導していきます。 

○自然との関わりに関する項目（１３）や園内研究に関する項目（１７）については、園での

栽培活動や親子での園庭散策、池の名前付けなど、保護者の皆様にも園庭環境の充実につな

がる活動に携わっていただいたことで、高い評価をいただきました。今後も幼児の直接体験

を重視し、季節ごとの自然を遊びや生活に取り入れながら、赤羽幼稚園ならではの園庭環境

を充実させていきます。 

○異年齢の関わりに関する項目（１５）は、前年度比で高い評価をいただきました。今年度は

感染症対策をとった上での交流活動や行事が実施できるようになり、年長と年少での関わり

が増えて互いの親しみが深まりました。特に戸外遊びでは学年を超えて園全体の教員で園全

体の幼児に関わることも多く、年長と年少の幼児同士の自然な関わりや遊びの伝承が生まれ

た他、年長への憧れの気持ちや年少への思いやりの気持ちなどを育むことにもつながりまし

た。今後も園生活全般で、異年齢の関わりを大切にしていきます。 
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Ⅲ 安全・安心について   

（18） （19） （20） 
幼稚園内や園庭の清掃など環境整
備が行きとどいている。 

施設・設備の安全、維持管理のた
めの点検や整備を計画的かつ適
切に行っている。 

幼児が安全に生活できるよう、安
全指導、避難訓練、不審者対応等、
安全・防災・防犯に関する取組を
十分に行っている。 

   

・項目（２０）で、９０％を超える方からＡ評価をいただきました。 

・項目（１９）は、Ｂ評価が２０％でした。 

 

 

 

 

 

 

Ⅳ その他 

 

（21）   
近隣の保育園・三田アカデミーの小
中学校と連携し、交流活動を行い、
小学校以降の生活や学習の基盤に
つながる教育を推進している。 

  

 

  

・項目（２１）で、Ｅ評価の方が１名いらっしゃいました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

A 89％ 

B 11％ 

A 80％ 

B 20％ 

A 97％ 

B 3％ 

○概ね、高い評価をいただきました。 

○施設の安全に関する項目（１９）では、遊具や施設の修繕も多く２０％のＢ評価をいただきま

した。園舎の移転までの残り１年間を子供たちが安全に、安心して過ごすことができるよう

に、引き続き施設の安全管理に努め、保護者の皆様にも情報を随時お伝えしていきます。 

C 3％ 

A 80％ 

B 17％ 

○今年度は地域の学校や保育園との交流、連携についてできるだけ実際に活動できるよう、

時期や内容を工夫して取り組んできました。あかばねこどもまつりや小学校探検など保育

園との交流活動は２回実施できましたが、三田アカデミーの小中学校との連携は教員間で

の研修のみとなりました。１月末の三田アカデミー研究会においては、赤羽幼稚園の実践

から幼児の育ちについて各小中学校に発信することで、小学校以降の教育とのつながりや

幼児期の教育への理解を深めてもらうことができました。今後もこうした取組を皆様にも

分かりやすくお伝えし、地域とのつながりを深めていきたいと考えています。 

○自由意見の中で給食や遠足などのご意見をいただきました。遠足につきましては、実現可

能な範囲で次年度も子供たちにとって豊かな体験ができるよう、計画していきます。給食

については、年長児の体験給食の機会を小学校と連携して計画したいと考えています。 
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【評議員（全７名）による「幼稚園評価アンケート」集計結果の概要】 

全２１項目中、 

○肯定的な評価が６名以上の項目…全２１項目 

○Ｂの評価が２名以上の項目…３項目（８）（１９）（２１） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【自由意見】 

保護者の皆様からいただいた自由意見を掲載いたしました。個人が特定できる記述、言葉の言い

回しなどに、少し修正を加えさせていただいた部分がありますが、ご意見の内容はそのまま載せて

います。なお、文頭に記号（○肯定的なご意見、▲課題を含むご意見）を付けさせていただいてい

ます。 

 

≪ゆり組≫ 

幼稚園運営について 
○ 友達と力合わせ行動する事や先生方に元気よく挨拶する事から、明るく成長している子供を見て、赤羽幼稚園

の先生方に感謝の気持ちです！ 

○ 丁寧な保育で親子大変満足で通っています。ありがとうございます。 

○ 子供が毎日楽しく登園でき安心して預けることができる幼稚園です。 

○ コロナ禍に於いて評価に困る部分もありましたが、今年度は出来得る限りの努力をして頂いたであろうと言う

実感がありました。ありがとうございました。 

○ いつもありがとうございます。 

○ 赤羽幼稚園はとてもアットホームで、一人一人を丁寧に見守ってくださり自然やお友達との関わりも上手くサ

ポートしていただけて本当に素敵な幼稚園です。 

○ 都心の中にいながら、たくさん体を動かすことができ、生き物や植物と触れ合う事ができる素敵な幼稚園です。 

○ 先生方の対応がいつも素晴らしいです。子供たち一人一人、丁寧に向き合っていて良い幼稚園だと安心して

通っています。ありがとうございます。 

○ コロナ禍の中でも出来ることを模索しながら、日々取り組んでいる姿がみられ、子供たちが幼稚園で楽しく過

ごせているので感謝しています。 

○自由意見の中で、園内作品掲示の参観についてご意見をいただきました。感染症のため、ピ

ロティでの降園は継続させていただきますが、園内作品掲示の紹介の方法や時間の工夫をし

ながら、できるだけタイムリーに実施できるようにしていきます。 

○概ね、保護者による評価と同様の傾向でした。 

○未就園児の会に関して、自由意見の中で回数が増えたらというご意見をいただきました。

来年度は園庭の活用や在園児との自然な形での触れ合いなどもできればと考え、回数を増

やして計画しています。引き続き、ひよこっこの充実をとおして、未就園児とのつながり

をつくっていきたいと考えています。 

○Ｔｗｉｔｔｅｒやホームページでの発信から園の様子を感じていただいたり、地域の中で

過ごす子供たちの姿を気にかけていただいたりしていることをありがたく思っています。

引き続き赤羽幼稚園のよさを皆様に発信できるように努力していきます。 
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○ コロナ禍の中で制限された活動も多い中、子供たちが幼稚園に行くのが楽しいと思える園づくりを一生懸命さ

れているので良いと思いました。 

○ 引き続きコロナ禍でありながらも、できる限り子供達の活動を制限せず、最大限イベント等も実施できるよう

工夫をこらして日々運営して下さり、また保護者にもその様子が見られるようにして下さっている柔軟な対応

に感謝しています。 

○ 保護者や家族の事情をよく理解してくださり、子供を暖かく見守ってくださることに いつも 感謝しております。

先生方の きめ細かいご対応に 安心して 預かっていただける とても良い幼稚園だと感じています。ありが

とうございます。 

○ いつもお世話になっております。幼稚園での様々な体験を通し日々少しずつ成長してゆく姿をみられ、とても

有り難く思っています。家庭では、友達の事を自分の事の様に自慢したり、皆の得意や苦手、自分の得意や苦

手を話す時がよくあります。先生達の事も大好きで、新しい手遊びを覚えてくると教えてくれます。今年は親も

参加できる行事が沢山あり、一緒に体験し、共感することが出来たのが嬉しかったです。卒園まであと僅かで

す。どうぞ宜しくお願い致します。 

○ 特になし。 

○ いつも温かく時に子供たちを見守って下さり本当にありがとうございます。小学生を見据え、心身の成長を促

してくださる日々の保育に感謝の気持ちでいっぱいです。 

○ いつも子供たちを温かく見守って下さりありがとうございます。また、このような状況下の中で、工夫をこらし

ながら子供たちに様々な体験をさせて頂き、先生方のご尽力に感謝いたします。今後もどうぞよろしくお願い

いたします。 

▲ "限られた機会・環境の中ですが、子供たちがのびのびと学び、成長できていると感じます。例えば、園の行事

において、大人が全てを設定するのではなく、子供たち主体で進めてくださる点が、特に良いと思います。改

善されたら良いと思う点ですが、「今日園にいる先生」のお名前と顔写真を、職員室近くに貼ってくださると助

かります。と言うのも、補助で来てくださる先生、実習でいらっしゃる先生のお名前と顔がなかなか覚えられず

…。ご検討ください。 

 

教育内容・指導について 
▲ 幼稚園生活をとても楽しんで過ごしています。今後、小学校との兼ね合いもありますが、体育館を借りてマット

運動なども出来るといいなと思います。 

【さくら組】 

幼稚園運営について 

○ 教師、PTA、保護者の方々が、いつも児童、保護者に寄り添って下さるので、温かみを感じ安心しています。 

○ 毎日幼稚園に楽しく通えているのは先生方のお陰です。ありがとうございます。これからもよろしくお願い致し

ます。 

○ いつもありがとうございます。これからもよろしくお願いします。 

○ 安心しておまかせ出来る環境に、いろいろな経験が出来る活動等もあり、嬉しい限りです。 
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○ 園長先生はじめ、副園長先生、その他の先生方も素晴らしく、幼稚園への不満は全くありません。子供達に

様々なことを経験させていただけるし、いろいろなことも手助けもしてくれます。そして、園長先生がこれほど

子供達と触れ合ってくれるところはあまりないかと思います。子供は幼稚園が大好きなのは親としてもとても

嬉しいことです。いつも感謝しております。 

○ 文句ありません。 

○ 年少で他の区内幼稚園に通っていたましたが、同じ区でも全然色が違うのに驚きました。親子で参加する行事

も多く、先生方もとてもあたたかくて娘は赤羽幼稚園が大好きだと言っています。  

○ 子供達が楽しく安全に過ごせるように日々工夫してくださりありがとうございます。 

○ いつも楽しく通えていますので、先生方には感謝しております。 

▲ 週に一日、月に一日でも良いので、給食デーがあるとありがたいです。 

 

教育内容・指導について 

○ 子供一人一人の特性ややりたいという気持ちを大事にしてくださり、感謝しています。また、イベントや遠足な

どから派生した遊びに取り組むことがとても楽しそうです。 

○ 11 月に子供に懸念される言動が見られた際、クラスでの指導含め丁寧に対応いただきました。経過を見てい

ますが、ありがとうございました。 

○ 先生方がとても手厚く保育に携わってくださっており、安心して幼稚園生活を過ごすことができています。 

○ このコロナ禍で様々な行事を出来る範囲で開催してくださり、先生方には大変感謝しております。一時期お友

達関係で行き渋りもありましたが、先生が子供の立場で寄り添ってくださり今は楽しく登園できるようになりま

した。ありがとうございました。 

▲ 子供にとって初めての団体生活で、どうなることかと不安でしたが、幼稚園、楽しい！先生、お友達 大好き！

の子供の言葉が全てを表しているのかなと思います。お友達や先生といっぱい体を動かして遊ぶのがとにか

く楽しい！と言っています。少人数ならではアットホームな雰囲気、幼小併設（校長と園長が同じという点は非

常に安心感があります）、起伏に富んだ園庭、校庭、ピロティでの体を動かす遊びや自然と関わる活動は魅力

的で、遠くても赤羽幼稚園を選んで良かったなと思います。先生方は子供たちが常に主体性に活動に取り組む

よう導いてくださり、個性を尊重しつつ、一人ひとりに寄り添って成長を見守ってくださっているのが、降園時

の先生からのお話しや行事を通して感じられます。またいつも笑顔で何かあっても相談しやすく、親子共々安

心感をもって通園させていただいています。また、担任の先生だけでなく、園長・副園長先生が様々な場面で

子供たちと関わりを持ち非常に近い距離で接し、見守ってくださる事はありがたく素晴らしいと思います。 

〈安全面に関して〉 

・ ブロック塀や遊具の老朽化について順次修繕対応くださっていますが、区からの対応にスピード感がな

いように感じます。新校舎への建て替えが近いからなのでしょうか…今現在、園児が日々の生活におい

て安心して過ごせるように園庭の安全性については確保願います。 
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    〈行事に関して〉 

・ コロナ対策で先生方の御負担が大きい中、簡単に中止するのではなく制限がある中でも最大限できる

為にご尽力いただき感謝の気持ちでいっぱいです。特に 12 月はこれまでを取り戻すかのような盛りだ

くさんのイベント、日々の生活に彩りが添えられ嬉しい限りです。コロナ次第でしょうが、来年度は「芋掘

り遠足」「お弁当参観」「保育参加」など、実施いただけたら嬉しく、淡い期待をよせています。 

〈降園に関して〉 

・ 最後に、お願いばかりになり恐縮ですが降園はピロティーでのお迎えのため、気軽に教室の掲示物や作

品を見られないので少し寂しく感じております。定期的に公開いただけると有難いです。色々と書かせ

ていただきましたが、先生方には日々の保育、素晴らしいご指導に感謝の気持ちでいっぱいです。 

▲ 先生方は子供たちひとりひとりをよく見てくれているんだなぁといつも思っています。子供も毎日楽しく通って

いて、安心してお任せできるので、心から感謝しております。これからもよろしくお願いいたします。もし、可能

であれば帰りの際の挨拶を全員一緒ではなく一人ひとり個別に、今日あった出来事などを一言伝えていただ

けたらより普段の様子がわかって嬉しいです。 

 

たくさんのご意見、ありがとうございました。 


